



Cátedra UNESCO de Educación para la Paz  
Universidad de Puerto Rico

## Manifiesto por la Paz Urgente del Pueblo Palestino

27 de marzo de 2024

*No más prisioneros del pasado. No más sangre derramada.  
No más patrimonio robado. No más desplazados en tierra sagrada.  
No más dolor impunemente infligido. No más discriminación persistente.  
No más mentiras que privan de vidas. No más bienvenidas al muro de lágrimas.  
Solo liberación del miedo. Solo amor radical.  
Solo buenas nuevas para todas y todos... ¡YA!*  
(Anaida Pascual Morán, fragmento de plegaria-poema  
"Imágenes de Palestina, imágenes de Dios", 2010)

La Cátedra UNESCO de Educación para la Paz de la Universidad de Puerto Rico reafirma su compromiso con la educación y la acción a favor de una cultura de paz y derechos humanos. De conformidad con este propósito, expresamos nuestra solidaridad con el pueblo palestino y nuestra aspiración de paz con justicia entre todos los pueblos. Nos unimos al llamado de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), del Fondo Internacional de Emergencia de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), de Amnistía Internacional (AI), de Médicos Sin Fronteras (MSF) -y de tantos otros organismos internacionales de derechos humanos y agencias humanitarias- por un alto al fuego inmediato en la Franja de Gaza para detener la catástrofe en curso ocasionada por la masiva embestida bélica desplegada por el Estado de Israel contra el vulnerable pueblo palestino- rehén de este voraz conflicto armado.

El conflicto entre el Estado de Israel y Palestina tiene una larga historia que se remonta sobre todo al año del éxodo de la *Nakba* ("la gran catástrofe") -cuando en 1948 los palestinos fueron forzados a abandonar sus hogares y a trasladarse principalmente a Gaza y a la Ribera Occidental. La fundación del Estado de Israel mediante la ocupación progresiva, violenta e impune del territorio palestino ha implicado el despojo, la deshumanización, el desplazamiento, el sufrimiento y la muerte de miles de ciudadanos palestinos desde entonces.

A punto de cumplir seis meses desde los ataques de Hamás del 7 de octubre de 2023, y la feroz respuesta militar de Israel sobre la población civil en la Franja de Gaza, más de 32 mil personas palestinas, en su mayoría mujeres y niños indefensos, han muerto y aún más han

resultado heridas. Ciertamente, repudiamos todo ataque terrorista a personas civiles en Israel, pero con mayor fuerza, repudiamos los actos despiadados y desproporcionados del terrorismo de guerra del estado de Israel.

El ataque a tan gran escala de Israel ha provocado el desplazamiento de más de un millón de personas que enfrentan condiciones peligrosas y crueles que amenazan su sobrevivencia: escasez de alimentos, agua, saneamiento y asistencia sanitaria. Urge salvar sus vidas y viabilizar un proceso de reconstrucción que posibilite su estabilidad integral, hacia un acuerdo de paz y reconciliación que ponga fin al conflicto histórico en esta región.

Además del alto al fuego inmediato, nos unimos a los reclamos de las principales agencias de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) por la protección de personas civiles y las infraestructuras de las que dependen sus vidas y para detener los actos genocidas; la liberación de las personas rehenes; las garantías de acceso y seguridad a través de los puntos de entrada para allegar la ayuda humanitaria a toda la Franja de Gaza; la comunicación y el desplazamiento seguro y coordinado de la ayuda a través del territorio.

Nos unimos al llamado de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación la Ciencia y la Cultura (UNESCO) para que se salvaguarde el sistema educativo, incluyendo el universitario, la seguridad de las y los periodistas y el patrimonio histórico milenario de Palestina. Repudiamos la destrucción de sus escuelas, universidades y patrimonio religioso y cultural. Repudiamos todas las acciones bélicas que constituyen un impedimento para que la población palestina, sobre todo la niñez y la juventud, acceda a la educación y a sus derechos culturales y sociales.

El compromiso con una cultura de paz y derechos humanos orienta nuestra defensa de aquellas vidas palestinas vulneradas y violentadas que -siendo prisioneras y rehenes de esta guerra implacable, salvaje e indiscriminada desplegada por el Estado de Israel- tanto sufren hoy.

~ ~ ~

***¡Les exhortamos a que hagan suyo este Manifiesto por la Paz Urgente del Pueblo Palestino y a divulgarlo ampliamente!***